
速冻面米制品，因为能满足快
节奏生活中人们对烹饪方式方便快
捷的需求而备受青睐。为确保消费
者正确选购、存放、食用速冻面米制
品，结合“迎亚运、保安全”食品安全
质量提升攻坚行动，区食药安办发
布速冻面米制品消费提醒如下：

选购：冰碴多的不要买
速冻面米制品是指以小麦粉、

大米、杂粮等谷物为主要原料，或同
时配以肉、禽、蛋、水产品、蔬菜、果
料、糖、油、调味品等单一或多种配
料为馅料，加工成型（或熟制），经速
冻工艺加工制备的食品，主要包括
速冻饺子、馄饨、汤圆、粽子、馒头、
包子、油条等。根据产品冻结前是
否经过加热工艺，速冻面米制品又
分为熟制品和生制品。

选购速冻面米制品时，建议消
费者选购存放于低温冷柜中、保质
期内、包装完整、冷冻坚硬、形状正
常的食品。速冻食品的销售温度应
控制在-18℃或以下，温度波动应控
制在2℃以内。消费者选购时，要
查看存放速冻食品的低温冷柜温度
是否满足要求。

如果发现食品上有大的冰碴
子，或者食品变形、破损、软塌、变
色、表面发黏甚至黏为一团，说明食
品可能没有满足全程冷链要求，或
者销售过程中冷柜发生温度变化，
货品被反复冻融所致，不宜购买。

存放：温度应设置为-18℃

由于冰箱温度不稳，长时间存
放的速冻食品往往会发生冰晶析
出、裂缝、粘连等现象，消费者最好
随吃随买，尽早食用。

如果每次食用量不大，建议选
择小包装的食品，避免多次冷冻解
冻。多次冷冻和解冻，细菌会快速
生长，而且营养可能大量流失。

家用冰箱的冷冻层应设置
为-18℃，目的是抑制食品中可能携
带的致病菌生长繁殖。速冻食品存
放应生熟制品分开，并定期清理过
期、变质食品。速冻饺子、馄饨等产
品的保质期一般不超过12个月，除
去超市存放的时间，家庭存放在冷
冻条件下的速冻食品最好在3个月
以内食用，最长不要超过6个月。

蒸煮：煮熟蒸透保安全
带馅的速冻面米制品原料丰富

多样，存在被微生物等污染的可能
性，也存在后续加工处理不当带来
问题的风险，消费者更需要关注其
食用安全。即使经过加热熟制的速
冻面米制品，因在冷冻环境下长期
存放，有可能与生制品交叉污染，食
用前必须妥当处理。

速冻面米制品的传统食用方式
是蒸、煮、煎、炸，消费者应按照食品
包装标识的方法正确加热、熟制。
特别是带馅制品，一定要沸水煮熟、
蒸透，荤馅比素馅需要加热的时间
略长，确保杀死生鲜原料中可能存
在的食源性致病菌，保证食用安
全。餐后剩余的饺子、馄饨，要在室
温下凉透后放入冰箱冷藏，再食用
前一定要彻底加热。

舟山市普陀区食品药品安全委
员会办公室

速冻面米制品消费提醒

记者在线
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海 天
语 思

我区近日完
成健民路 40号、
中兴路 125号和
海华路 789号三

座公厕的提升改造，这些公厕不
仅内外焕然一新，还增设了第三
卫生间，设置了大屏幕、智能取
纸机、干手器、免费WIFI、冷热
水洗手池等，保洁人员随时保证
环境干净整洁无异味。“五化”公
厕（便利化、人性化、规范化、智
慧化、特色化），不仅深化了文明
创建，更彰显了城市情怀。

厕所问题不是小事，是城乡
文明建设的重要方面，不但景
区、城市要抓，农村也要抓，要
把这项工作作为乡村振兴战略
的一项具体工作来推进，努力
补齐这块影响群众生活品质的
短板。

近年来，我区把推进“厕所
革命”作为创建文明、改善民生
的“关键小事”来抓，城乡公厕的
设施品质和服务水准迅速提
升。前不久，有市民反映个别公
厕厕纸盒空空如也，让方便变得

不方便。普陀城乡环卫服务有
限公司立即作出回应，给未供应
厕纸的公厕添了厕纸，并落实所
有公厕管理员及时查看每个厕
位，做到随时补充。同时，呼吁
广大市民共创共享文明公厕。

公厕反映文明程度，也体现
发展水平。在干干净净的基础
上，再配上厕纸、自来水，这在以
前足以令人满意。而如今，我区
公厕在完善基本功能的同时，不
断衍生出附加功能，宛如一座座
为路人排忧解难的“综合体”。
在繁华的城市中，行色匆匆的人
们难免会有各种各样的临时需
求，有的需要擦把脸，有的需要
添点水，有的年轻妈妈还需要给
宝宝换尿布。假如都可以“有困
难找公厕”，这个城市该是多么
温馨、多么体面。

公厕在不断提升品位的同
时，也在潜移默化地熏染着人们
的文明习惯、文明素养。这些
年，普陀民众的文明素养不断提
升，各种陋习渐次消弭，其中应
该也有“厕所革命”的一份功劳。

“五化”彰显城市情怀
□大力

乐活银龄
添彩亚运

双人背对背夹球走、平掷
保龄球、夹乒乓球……日前，
由东港街道居家养老服务中
心组织的主题为“乐活银龄 添
彩亚运”的趣味运动会，在东
港街道社会组织培育中心举
行。老人们踊跃参与，在运动
中感受快乐。

（记者 孙赳）

本报讯（通讯员 钟磊波 刘生
国 记者 杨叶梅）日前，在舟山天
沐水产科技有限公司旗下的“浑
水桃花岛”高端野化大黄鱼养殖
基地，一条长 1公里的 10千伏线
路延伸工程顺利完工，将为企业
进行围栏养殖大黄鱼提供充足的
电力保障。

据了解，“浑水桃花岛”高端野
化大黄鱼养殖基地是目前舟山唯一
一家越冬跨周期大型围栏养殖的
“浙江省科技型中小企业”。相比普
遍的网箱大黄鱼养殖，大型围栏养
殖面积大，大黄鱼活动空间大，出品
的大黄鱼品质更佳，但同时捕捞相
对困难，人力成本高。基地引进了
大型捕捞设备，对用电的需求量陡
然增加，为缓解用电压力，需增设一

台200千伏安专变。
普陀供电分公司秉承“宁让电

等发展，不让发展等电”的服务理
念，积极主动做好海岛企业的服务
工作。当得知该企业用电遇到难题
时，电力人员第一时间上门进行前
期测量、规划、布局，及时完成该基
地线路延伸工程，助力企业早接电、
早投产。与此同时，电力人员还深
入企业开展“送服务、解难题、促发
展”检查走访工作，以充足电力助力
企业增收“加速”。

下阶段，普陀供电分公司将聚
焦客户可靠安全用电和绿色用能需
求，切实发挥供电企业在稳经济、促
发展、强信心中的“稳定器”和“压舱
石”作用，持续优化营商环境，助力
地方经济社会发展。

宁让电等发展 不让发展等电

供电部门靠前服务护航“海上牧场”

□实习记者 王若琦

近日，记者见到骑行爱好者蔡
潮昌时，他身着运动套装，神采奕
奕，干练的外表上无法看出眼前
的他已经54岁了。说起骑行，蔡
潮昌兴致勃勃地向记者介绍起骑
行车的类型。他说，不同的骑行
车有不同的功能，适应不同的骑
行需求，他所骑的主要是公路车。

忙碌的工作让很多人没有时

间享受生活，随之而来的是各种
“工作病”和“压力肥”。最初，蔡
潮昌抱着瘦身的心态开始了骑行
运动，渐渐地，他发现自己已经离
不开这项运动了。“骑行已经是我
生活中的一部分了。”蔡潮昌说，
“自由、方便、有趣”是他喜欢骑行
的重要原因。

“骑行可以说走就走，不用凑
几个人才能开始运动。”蔡潮昌
说，刚开始骑行时不懂相关知识
和技巧，受过不少伤，但随着骑行
时间的增加和对骑行知识的学
习，他摸索出了适合自己的骑行
强度。最初骑行时，为了适应骑
行强度，蔡潮昌会在家骑动感单
车，在楼道跳台阶，2000个一组，
一天进行三四组训练。工作日，
他会在午休时锻炼深蹲。“这些训
练能锻炼力量和心肺，大大提高
了我的耐力，让骑行更加轻松。”
蔡潮昌说，在他坚持不懈地锻炼
下，骑行的里程数也逐渐增加，从

最初的通勤长度到八九十公里，
近年来最高记录已达 300公里。
在外人看来不可思议的数字，对
蔡潮昌来说却并不费力。不知不
觉中，蔡潮昌最初的减重计划也
收效颇丰，自高强度骑行以来，已
减重20余公斤。“我体检指标都很
好，像血压都是年轻人的标准。”
蔡潮昌笑着说。

蔡潮昌是舟山较早开始骑行
的人，在骑行进入大众视野之前
便已坚持这项运动，时至今日，蔡
潮昌已骑行二十余载。平时除了
上下班通勤时骑行外，下班后他
还会绕着朱家尖骑行 30公里左
右，耗时约一小时。

骑行的这些年，蔡潮昌也结
识了不少志同道合的朋友，他们
会在周末或者节假日一同“跳岛
骑行”，近的桃花岛，远的东钱
湖。在骑行过程中，蔡潮昌看到
了落日黄昏、海上明月，领略了
舟山大大小小岛屿上的美景，与

之前困在房间的自己相比，不只
是身体，连心境都发生了翻天覆
地的变化。蔡潮昌很享受骑行
中的“速度与激情”，他多次参加
岛内的骑行比赛，且都获得了不
错的名次。

近年来，我区的骑行环境越来
越好，道路宽阔平稳，吸引了不少
年轻人加入骑行队伍。看到越来
越多的年轻人爱上骑行这项运
动，蔡潮昌深感欣慰。“希望喜欢
这项运动的年轻人可以坚持下
去，更重要的是做好安全措施，注
意防护。”蔡潮昌说，骑行让城市
变成旷野，骑行者用运动一寸寸
丈量路过的风景，为忙碌的生活
增色添彩。

蔡潮昌 惬意慢生活“骑”乐无穷

□记者 梁夏

“人行道上经常停着几辆出租
车，我们走路都要走S型弯弯扭扭
绕着它们，很不方便。”近日，市民
徐先生致电本报，称东港部分宾
馆饭店门口的人行道上，经常有
出租车长时间违停，给行人造成
了不少困扰。记者随即多次进行
实地走访。

市民徐先生反映的其中一处
点位是东港晨晖街靠近海洲路
附近的人行道。徐先生说，该处
人行道周围有不少宾馆饭店，每
天下午5时至晚上10时左右，都
有几辆出租车在此违停。“他们
占用了人行道，不但行人过路不
方便，电动自行车、汽车想停到
附近的车位上也会受到影响。”
徐先生说，违停的出租车基本就
那几辆，接走一波客人后，不久
又会重新回来继续违停候客。
“每次城管队员来检查，这些车
就都开走了。有时候城管队员
前脚刚走，他们后脚就又立刻回

来了。”
接到市民反映后，记者也多次

到现场查看情况，每次都能看到
几辆出租车违停在这里的人行道
上。“尤其是酒店门口附近，违停
出租车有一整排，路就那么宽，车
停着我们就都得避让。”一位经常
在此散步的市民向记者表示。

除了晨晖街，市民反映东港文
康街春天广场附近的人行道拐角
处也经常有出租车违停，周边也
有宾馆饭店。记者在多次现场走
访后，向区综合行政执法局及出
租车管理部门反映了这一问题。
随后，区综合行政执法局对这些
出租车违停行为进行了突击检
查。

检查中，执法人员看到东港晨
晖街靠近海洲路附近停着几辆出
租车，走近后发现，多数车辆打着
空车灯停在酒店门口的停车位
上，还有一辆出租车停在车位线
外。出租车驾驶员表示在此候
客，会尽快驶离。而在东港文康
街春天广场拐角处的人行道上，

当晚只有一辆出租车违停，执法
人员还未走近，驾驶员就准备开
车驶离。“我现在就开走，刚才有
事稍微停一下，下次会注意的，不
会再乱停在人行道上了。”出租车
驾驶员表示。

随后，执法人员又折回晨晖
街，发现此时人行道上又多了两
辆违停出租车，其中一辆是之前
解释候客会尽快驶离现场的出租
车。见到执法人员，两辆出租车
立即启动离开或见缝插针转停到
了附近空车位上。

记者了解到，根据相关规定，
目前对于违停在人行道上的车辆，
若车内有驾驶员，执法人员发现后
会予以劝离。若车内无驾驶员，则

拍照记录上传平台先提醒车主尽
快驶离，超出一定时间未离开后开
具违法行为处理通知书。但这些
违停出租车多数都是车内有驾驶
员，劝离又折返，和执法人员频繁
“打游击”。对此，执法部门表示，
下一步将与出租车管理部门沟通，
要求其督促驾驶员规范停车，提高
文明意识，同时进一步加强巡查监
管，确保道路畅通。

针对出租车管理问题，记者也
咨询了普陀交通运输行政执法队
出租车管理科，该科相关负责人
表示，由于没有其它处罚依据，他
们也只能通过向企业反馈情况，
来加强对出租车驾驶员的宣传教
育，提升行业文明意识。

出租车人行道违停惹民怨
执法部门：将与管理部门沟通，督促驾驶员规范停车，并加强巡查监管

■记者手记

出租车是市民日常出行的重要交通工具，也是一个城市对外的“流
动名片”，展示着城市的文明程度和精神风貌，代表一个城市的整体形
象。出租车长时间违停人行道不仅会阻碍市民正常通行，影响市容环境
秩序，也存在一定的安全隐患。希望有关部门进一步加强辖区道路交通
秩序管理，营造安全、有序、畅通的道路交通环境。

舟阿两地少年
“云”上迎亚运

日前，普陀小学与新疆阿
克苏市伊干其乡小学共同举
办了以“喜迎亚运 浙里启杭”
为主题的“云”上舟阿少年共
迎亚运主题班队会，两地学生
用书法、绘画、舞蹈等才艺喜
迎亚运，为亚运喝彩。双方还
开展了亚运知识大比拼，共同
感受亚运的魅力。
（通讯员 钟宜燃 记者 谢骋）

“云”上主题班队会。 通讯员 钟宜燃 摄

老人参加超味运动。 记者 孙赳 摄


